



SAG activa plan especial de fiscalización para La Tirana 2025 y refuerza controles contra productos agropecuarios de contrabando

Con miras a la masiva celebración religiosa de la Virgen del Carmen, el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) de Tarapacá puso en marcha un plan especial de fiscalización para proteger la salud pública y salvaguardar la agricultura regional, ante el aumento del comercio informal que suele intensificarse durante la festividad de La Tirana.

La medida fue anunciada en conjunto con la Delegación Presidencial del Tamarugal y la Seremi de Seguridad Pública, instituciones que se suman a la estrategia preventiva implementada en una de las celebraciones más multitudinarias del norte del país.

Los operativos contemplan controles carreteros en los accesos al poblado, fiscalización en ferias, carnicerías y puntos de venta ambulante, con especial énfasis en evitar la comercialización de productos agropec

sin trazabilidad. Además, se vigilará el cumplimiento de la Ley de la Carne N° 19.162, que regula aspectos sanitarios y comerciales del rubro cárnico.

Protección sanitaria y agrícola

La directora regional del SAG, Sue Vera, explicó que el foco del operativo está en impedir el ingreso de alimentos sin control sanitario, los cuales podrían representar riesgos tanto para las personas como para los cultivos locales.

“Estamos reforzando las inspecciones para evitar que productos contaminados o que ingresan clandestinamente al país lleguen a la mesa de las familias o afecten nuestra agricultura. El Tamarugal tiene un ecosistema agrícola frágil y debemos protegerlo de cualquier amenaza fitosanitaria o zoonótica”, detalló Vera.

la incautación inmediata de productos de origen desconocido y sanciones administrativas a quienes incumplan la normativa.

Coordinación interinstitucional

La delegada presidencial del Tamarugal, Camila Castillo, valoró el trabajo del SAG y destacó su relevancia durante esta celebración: “El SAG cumple una labor clave durante esta festividad, evitando que alimentos sin condiciones de inocuidad lleguen a las familias. Este trabajo preventivo es fundamental para que la fiesta se viva con alegría y sin riesgos para la salud pública”.

La autoridad provincial agregó que los operativos se realizarán durante toda la semana en distintos puntos de control y que el despliegue se ha coordinado también con Carabineros, inspectores municipales y funcionarios de la Seremi de Salud, para tener

El operativo, en coordinación con la Delegación Presidencial del Tamarugal y la Seremi de Seguridad Pública, incluye controles carreteros, fiscalización en ferias y carnicerías, y aplicación de la Ley de la Carne para proteger la salud pública y la agricultura regional.



fiscalización.

Llamado a la comunidad

Las autoridades reiteraron el llamado a la comunidad a no adquirir productos de origen desconocido o ingreso clandestino, y a denunciar la venta informal de alimentos sin condiciones sanitarias. “Todos te-

en resguardar la salud de quienes asisten a esta fiesta tan significativa. El autocuidado y la compra informada son fundamentales”, enfatizó Sue Vera.

En años anteriores, operativos similares permitieron la incautación de más de 300 kilos de carne sin

certificación y docenas de sacos de frutas y vegetales de procedencia incierta, evitando su comercialización en plena festividad. Este año, se espera una mayor presencia de fiscalizadores ante el alto flujo de visitantes y la reactivación del comercio ambulante tras la pandemia.